
 昨年の県議会９月定例会では、一般質問を行ない知事の政治

資金をめぐる問題をはじめ、学校給食や教室不足、教員不足な

ど教育現場の様々課題についても質問しました。また、12月定

例会では県の「富士トラム」について取り上げました。これらの内

容を議会報告にまとめましたので、どうぞご覧ください。 

 引き続き物価高騰の暮らしへの影響が続いており、暮らし応

援の政策が求められています。これからも皆さんの声を県政へ

届けるためにがんばります。  ※ご意見をお寄せください。 

その他の活動報告など、すべての情報は「名取

やすし」公式ホームページでご覧いただけます。
（ご意見用のメッセージフォームもあります） 

名取やすし 

鉄軌道を断念しゴムタイヤ車両に変更 

 山梨県の長崎幸太郎知事

は、１１月１８日の議員説明会

及び同日の記者会見で、富

士山の抱える問題（オーバー

ツーリズム対策のための来

訪者コントロール、排ガス車

による環境破壊）を解決する

ためとして進めてきた富士

山登山鉄道構想について、

これまで検討してきた次世代型路面電車（ＬＲＴ）方式による「鉄

軌道」を断念し、新たにゴムタイヤによる車両(ART)を用いた

『富士トラム』構想を発表しました。昨年の１２月県議会の関連質

問で構想の問題点を取り上げました。 

 

 海外では既に計画中止の事例も 

 質問ではまず、中国製ＡＲＴについてのレポート（２４年2月24日配

信『東洋経済オンライン』）で、「ゴムタイヤ走行による轍（わだち）が道

路上に発生するなどして、乗り心地が悪化した」「降雪地区では

白線の読み取りができず、スリップなどの恐れもある」「ＡＲＴを

開発した中国では、いずれも上記の理由で2023年に廃止され

た」と指摘されていることを紹介し、技術的にも富士トラムの導

入は無理があるのではないかと質しました。 

 県の答弁は「（轍については）心配は無用」「中国の極寒地で

実走した例もある」という内容でした。しかし、計画が中止になっ

た海外の実例は重大と考えます。 

 １泊９万円のホテル建設を計画 

 知事は１２月議会の説明要旨で「富士山は決して、特定の者の

特定の利益のためのものではありえない」と述べました。しか

し、県が富士トラム構想に引き継ぐとしている登山鉄道構想の

『中間報告』では、「登山鉄道に乗車する客層は一定程度のミド

ルアッパー層が高い割合を占める」として、五合目には「ラグ

ジュアリーホテル」の建設を計画。ホテルの1泊２食の料金を９万

４千円と設定しています。これは高額所得者や富裕層などを「特

定の者の特定の利益」として想定しているのではないか、富士ト

ラム構想になってもこの計画は変更しないのか質しました。 

 知事は「そういった方だけに来てもらうわけではない」「様々楽

しみ方を提供する」と述べましたが、計画を変更するとは答えま

せんでした。 

 

 構想そのものの撤回を求め予算に反対 

 １２月補正予算には、富士トラムの検討費用が盛り込まれてい

たことから、日本共産党として「県は、富士トラム構想でも、5合

目の半地下方式の駅などの大型開発をはじめ、冬場の運行や6

分間隔の超過密運行、富裕層向け高級ホテル建設など、結局は

鉄軌道からゴムタイヤに変わっただけで、構想の問題点はなん

ら変わっていない。構想そのものの撤回を求める」と討論で指

摘し、予算に反対しました。 

 知事は富士トラムで県内全域を結ぶ計画を示しています。そう

なれば登山鉄道構想以上の大型開発となる可能性があります。

引き続きこうした問題を明らかにするとともに、富士山の課題解

決には、既存の電気バスを活用することを求めていきます。 

県議会での質問の様子を動画でご覧いただけ

ます。右のコードをスマホで読み取っていただ

くか、インターネットで「山梨県議会」を検索し、

「県議会インターネット中継」へ進んでください。 
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９月議会 12月議会 

学校給食のアレルギー対応について 

県内３割の自治体で未実施 
 

 県内ではまだ３割の自治体が学校給食で食物アレル

ギーの除去食や代替食の提供がありません。質問では

誰もが安心して一緒に給食を食べられる環境を整えるこ

とに県が取り組むように求めました。 

 教育長からは「学校の設置者である市町村にアレル

ギー対応について必要な指導や助言を行っている」「県

としても取り組みを進めて参りたい」との考えが示されま

した。 

教員不足の解消について 

今年度も８３人不足 正規採用増こそ 
 

 山梨県は２５人学級を小学校高学年まで拡大する少

人数学級を推進していますが、一方で教員不足が年々

深刻になっており、令和６年度は前年度の倍以上の８３

人の不足となっています。質問では解決のために正規

教員の採用数を抜本的に増やすように求めました。 

 教育長は「退職予定者数や再任用者数を踏まえ採用

予定者数を定めている」と、正規教員の採用増に正面

から取り組む姿勢を示しませんでした。  

＊その他に、●福祉事業所への支援、●学校給食費の無償化、●特別支援学校での看護師の採用増、   

 ●県動物愛護指導センターの充実とボランティアへの支援、●南アルプスＩＣ周辺の渋滞対策、 

 ●富士山登山鉄道構想、●知事の政治資金問題について質問しました。  

昨
年
１
０
月
４
日
に
行
な
わ
れ
た
山
梨
県
議
会
９
月
定

例
会
で
の
一
般
質
問
の
要
旨
を
紹
介
し
ま
す
（知
事
の
政

治
資
金
問
題
に
つ
い
て
は
中
面
に
掲
載
） 

特別支援学校の教室不足について 

教室不足が１０年横ばい 

 全国的に特別支援学校の教室不足が深刻です。県内

でもこの１０年不足数がほぼ横ばいの状況です。現場で

も「情緒障害や激しいパニックを有する生徒がクールダ

ウンするための教室がなく、玄関の軒下や渡り廊下で授

業をしている」など、深刻な状況があります。県の考えを

質すと「特別教室を普通教室に転用したり、一つの教室

を仕切って二つにしている」というもので根本的解決に

なりません。教室を増やすことや学校を新設することを

求めました。  

 教育長からは「改善のため、しっかりと研究を行なって

いく」「現時点で新設が必要な状況とは考えていない」と

の答弁がありました。 
物価高騰対策など 

知事へ要望書提出 
１月８日、長崎幸太郎山梨県知事に

来年度予算要望書を提出しました。

特に物価高騰対策について、国の重

点支援交付金を活用して緊急の対策

をおこなうことなどを求めました。 

動物愛護の先進地を視察 
神奈川県動物愛護センターを視察しました。

動物愛護活動の先進事例を県内の取り組み

にも活かすように提案していきます。  

サクランボの 

収量減で懇談 
昨年のサクランボの収

量減の状況について、

JA南アルプス市の幹

部の皆さんと懇談。  

自動運転の 

電気バスに乗車 
昨年１１月、富士吉田市の電気バ

スを活用した自動運転実証実験

を視察し、バスにも乗車しました。

富士山の来訪者コントロールや

環境対策としても注目されます。 



昨
年
１
０
月
４
日
、
山
梨
県
議
会
９
月
定
例
会

で
の
一
般
質
問
か
ら
知
事
の
政
治
資
金
問
題
に

関
す
る
部
分
の
要
旨
を
お
伝
え
し
ま
す
。 

  

知
事
の
政
治
資
金
を
め
ぐ

る
問
題
に
つ
い
て 

 

〈
名
取
泰
県
議
〉
知
事
は
自
身
が
代
表
を
務
め
る

資
金
管
理
団
体
が
２
０
１
９
年
に
、
自
民
党
二
階

派
＝
志
帥
会
か
ら
受
け
取
っ
た
１
１
８
２
万
円
を

収
支
報
告
書
に
記
載
し
て
い
な
か
っ
た
問
題
に
つ

い
て
、
検
察
の
不
起
訴
処
分
と
な
っ
た
こ
と
を
踏

ま
え
８
月
２
９
日
に
記
者
会
見
を
お
こ
な
っ
た
。

そ
の
概
要
を
説
明
し
て
い
た
だ
き
た
い
。 

 

〈
長
崎
幸
太
郎
知
事
〉
当
該
金
員
（
１
１
８
２
万

円
）
に
つ
い
て
は
、
２
０
１
９
年
８
月
に
、
私
が

別
の
要
件
の
た
め
に
上
京
を
し
、
時
間
調
整
を
す

べ
く
、
志
帥
会
事
務
局
を
立
ち
寄
っ
た
際
に
、
同

事
務
局
長
か
ら
紙
袋
に
て
受
け
取
っ
た
も
の
で
あ

る
。
志
帥
会
側
の
話
ぶ
り
か
ら
紙
袋
に
は
こ
の
年

に
行
わ
れ
た
パ
ー
テ
ィ
ー
の
売
上
ノ
ル
マ
の
超
過

分
に
関
連
す
る
金
銭
が
入
っ
て
い
る
と
は
推
察
し

た
が
、
中
身
を
確
認
す
る
こ
と
は
な
か
っ
た
。 

 

ガ
ム
テ
ー
プ
で
封
を
さ
れ
た
紙
袋
で 

現
金
を
受
け
取
る 

 

〈
名
取
県
議
〉
現
金
の
受
け
渡
し
に
つ
い
て
、
志

帥
会
事
務
局
長
は
、
知
事
に
紙
袋
を
渡
す
際
に
、

「
事
務
所
も
大
変
で
し
ょ
う
か
ら
、
そ
う
は
言
わ

ず
と
に
か
く
受
け
取
っ
て
く
だ
さ
い
」
と
最
初
に

言
っ
た
と
の
こ
と
だ
が
、
こ
れ
は
明
ら
か
に

『
使
っ
て
よ
い
お
金
』
と
し
て
渡
そ
う
と
し
た
こ

と
に
な
る
が
、
そ
の
認
識
は
な
か
っ
た
の
か
。 

 

〈
長
崎
知
事
〉
志
帥
会
事
務
局
長
の
認
識
に
つ
い

て
は
答
え
る
立
場
に
な
い
。 

 

〈
名
取
県
議
〉
記
者
会
見
で
の
説
明
で
は
、
志
帥

会
の
事
務
局
長
と
知
事
し
か
い
な
い
部
屋
で
、
ガ

ム
テ
ー
プ
で
封
を
さ
れ
た
紙
袋
で
現
金
を
受
け

取
っ
た
と
い
う
こ
と
だ
が
、
そ
の
場
で
な
ぜ
中
身

を
確
認
し
な
か
っ
た
の
か
。 

 

〈
長
崎
知
事
〉
次
の
予
定
も
あ
っ
た
の
で
、
中
身

を
確
認
せ
ず
、
そ
の
場
を
失
礼
し
た
。 

 

領
収
書
な
ど
は
取
り
交
わ
さ
ず 

 

〈
名
取
県
議
〉
紙
袋
の
受
け
渡
し
の
際
に
領
収
書

や
預
か
り
書
は
取
り
交
わ
さ
な
か
っ
た
の
か
。 

 

〈
長
崎
知
事
〉
こ
れ
ま
で
も
、
私
ど
も
の
事
務
処

理
で
は
、
い
た
だ
い
た
も
の
を
後
日
、
事
務
方
に

渡
し
、
事
務
方
で
志
帥
会
の
事
務
局
と
し
っ
か
り

と
連
絡
が
取
ら
れ
て
、
領
収
書
の
受
け
渡
し
が
行

わ
れ
て
き
た
の
で
、
今
回
も
そ
の
よ
う
に
行
わ
れ

る
も
の
だ
と
考
え
て
い
た
。
な
お
、
私
は
こ
れ
を

受
け
取
り
に
行
っ
た
わ
け
で
は
な
く
、
別
件
に
立

ち
寄
っ
た
際
に
渡
さ
れ
た
も
の
な
の
で
、
そ
う
い

う
も
の
（
領
収
書
）
を
あ
ら
か
じ
め
用
意
し
て
い

る
こ
と
も
な
か
っ
た
。  

 

〈
名
取
県
議
〉
中
身
を
見
な
く
て
も
１
１
８
２
万

円
と
も
な
れ
ば
、
重
さ
は
１
㎏
以
上
に
な
る
。
し

か
も
、
領
収
書
も
預
か
り
書
も
取
り
交
わ
さ
な

い
。
普
通
の
感
覚
な
ら
、
怪
し
い
と
感
じ
る
と
思

う
が
、
知
事
は
そ
う
思
わ
な
か
っ
た
の
か
。 

 

〈
長
崎
知
事
〉
い
た
だ
い
た
も
の
は
、
売
上
ノ
ル

マ
超
過
分
に
関
連
す
る
金
銭
が
入
っ
て
い
る
も
の

と
は
推
察
は
し
た
が
、
現
金
で
渡
さ
れ
る
こ
と
は

そ
れ
以
前
に
も
し
ば
し
ば
あ
っ
て
、
後
日
し
っ
か

り
領
収
書
の
や
り
取
り
が
交
わ
さ
れ
、
そ
し
て
収

支
報
告
書
に
記
載
さ
れ
て
い
た
の
で
、
今
回
も
そ

の
よ
う
な
処
理
が
さ
れ
る
と
考
え
て
い
た
。 

 

〈
名
取
県
議
〉
受
け
渡
し
の
際
、
「
処
理
方
法
は

こ
れ
か
ら
の
指
示
を
待
っ
て
く
だ
さ
い
」
と
言
わ

れ
た
と
の
こ
と
だ
が
、
こ
れ
は
寄
付
と
し
て
収
支

報
告
書
に
記
載
す
る
オ
モ
テ
の
お
金
と
し
て
処
理

す
る
の
か
、
そ
れ
と
も
記
載
し
な
い
裏
金
と
し
て

処
理
す
る
の
か
を
意
味
す
る
と
も
と
れ
る
が
。 

 

〈
長
崎
知
事
〉
私
ど
も
は
こ
れ
ま
で
志
帥
会
と
の

資
金
に
つ
い
て
、
全
て
領
収
書
の
や
り
取
り
を

し
、
収
支
報
告
書
に
適
切
に
載
せ
て
き
た
。
私
ど

も
は
裏
金
と
し
て
授
受
す
る
と
い
う
こ
と
は
夢
に

も
思
わ
な
い
。
我
々
と
志
帥
会
の
や
り
取
り
も
、

す
べ
て
ガ
ラ
ス
張
り
の
中
で
行
な
わ
れ
て
い
た
の

で
、
今
回
も
そ
の
よ
う
に
当
然
行
な
わ
れ
る
だ
ろ

う
と
認
識
を
し
て
い
た
。 

 

現
金
を
受
け
取
っ
た
年
の
キ
ッ
ク
バ
ッ

ク
額
が
突
出
し
て
い
る 

 

〈
名
取
県
議
〉
知
事
が
志
帥
会
か
ら
受
け
取
っ
た

キ
ッ
ク
バ
ッ
ク
の
金
額
を
年
度
ご
と
に
ま
と
め
る

と
、
１
１
８
２
万
円
を
含
め
た
２
０
１
９
年
が
突

出
し
て
い
る
（
左
図
）
。
そ
の
理
由
に
つ
い
て
、

現
金
の
受
け
渡
し
の
際
に
説
明
は
な
か
っ
た
か
。 

 

※
（
長
崎
知
事
は
、
２
０
１
９
年
に
知
事
選
が
あ

り
、
そ
の
際
に
志
帥
会
の
会
長
で
あ
っ
た
二
階
俊

博
氏
が
応
援
に
来
て
く
れ
た
経
過
か
ら
、
こ
の
年

の
パ
ー
テ
ィ
ー
券
を
普
段
以
上
に
多
く
売
上
げ
た

こ
と
。
さ
ら
に
ノ
ル
マ
が
衆
院
議
員
時
代
よ
り
も

少
な
か
っ
た
こ
と
で
、
キ
ッ
ク
バ
ッ
ク
の
額
が
大

き
く
な
っ
た
と
説
明
し
ま
し
た
。
ま
た
、
選
挙
区

が
全
県
に
な
っ
た
一
方
、
国
会
議
員
時
代
と
違
い

知
事
は
公
設
秘
書
が
な
い
こ
と
で
、
人
件
費
負
担

が
増
え
た
こ
と
な
ど
を
例
に
挙
げ
、
こ
う
し
た
事

情
を
志
帥
会
側
で
考
慮
し
て
、
キ
ッ
ク
バ
ッ
ク
額

を
多
く
し
て
く
れ
た
の
で
は
な
い
か
と
推
察
す
る

と
答
弁
し
ま
し
た
。
） 

 

他
の
現
金
と
一
緒
に
管
理
し
て
い
れ

ば
、
使
っ
た
の
と
同
じ
で
は
な
い
か 

 

〈
名
取
県
議
〉
次
に
、
受
け
取
っ
た
現
金
の
管
理

に
つ
い
て
、
知
事
は
記
者
会
見
で
志
帥
会
か
ら
受

け
取
っ
た
１
１
８
２
万
円
の
現
金
を
紙
袋
か
ら
出

し
て
、
他
の
お
金
と
一
緒
に
金
庫
に
入
れ
て
い
た

と
説
明
し
た
。
そ
し
て
、
１
１
８
２
万
円
を
割
り

込
む
こ
と
が
な
い
よ
う
に
残
高
管
理
を
し
て
い
た

と
も
説
明
し
た
。
し
か
し
他
の
現
金
と
一
緒
に
し

て
い
る
以
上
、
何
か
の
た
め
に
使
っ
て
い
た
と
言

わ
れ
て
も
仕
方
が
な
い
と
思
う
が
。 

 

※
（
長
崎
知
事
は
、
金
の
管
理
は
社
会
通
年
上
残

高
管
理
が
行
わ
れ
て
お
り
、
お
札
の
基
番
号
を
控

え
て
管
理
は
さ
れ
て
い
な
い
。
自
身
の
事
務
所
で

は
現
金
を
袋
か
ら
取
り
出
し
て
い
た
が
、
１
１
８

２
万
円
以
上
の
金
額
を
常
に
保
持
す
る
形
で
残
高

管
理
が
さ
れ
て
い
た
と
し
て
、
「
当
該
額
の
金
員

に
は
手
を
つ
け
ず
に
保
全
を
さ
れ
て
い
た
と
評
価

で
き
る
」
と
答
弁
し
ま
し
た
。
） 

 
 
 
 
 
 
 
 

〈
名
取
県
議
〉
基
盤
号
で
管
理
し
な
く
て
も
袋
に

入
れ
た
ま
ま
別
に
置
い
て
お
く
方
が
普
通
だ
。 

 

記
者
会
見
で
記
者
か
ら
「
い
つ
で
も
借
り
る
こ

と
が
で
き
る
金
庫
に
１
１
８
２
万
円
を
入
れ
て
い

た
と
の
こ
と
だ
が
、
金
庫
か
ら
出
金
し
た
場
合
は

通
常
は
ど
の
よ
う
に
処
理
し
て
い
た
の
か
」
と
質

問
さ
れ
た
の
に
対
し
て
、
知
事
は
「
短
期
の
資
金

繰
り
で
返
さ
れ
れ
ば
、
記
載
し
て
い
な
か
っ
た
」

と
回
答
し
た
。
記
載
せ
ず
に
使
用
し
た
の
な
ら
残

高
管
理
で
き
て
い
た
と
は
言
え
ず
、
１
１
８
２
万

円
も
使
っ
て
い
た
可
能
性
が
あ
る
の
で
は
。 

 

〈
長
崎
知
事
〉
そ
こ
は
検
察
当
局
の
調
べ
の
中

で
、
こ
の
点
は
し
っ
か
り
問
い
合
わ
せ
に
対
し

て
、
私
の
方
で
こ
の
１
１
８
２
万
円
を
割
る
こ
と

は
な
か
っ
た
と
説
明
は
し
て
い
る
。
確
か
に
指
摘

の
よ
う
に
袋
の
ま
ま
手
を
触
れ
ず
に
持
っ
て
い
れ

ば
良
か
っ
た
が
、
出
納
担
当
者
が
ま
ず
そ
の
金
額

を
確
認
す
る
意
味
で
袋
か
ら
取
り
出
す
と
い
う
こ

と
は
十
分
あ
り
得
る
こ
と
だ
ろ
う
と
思
う
。 

 

残
高
管
理
さ
れ
て
い
た
の
で
あ
れ
ば

「失
念
」は
説
明
が
つ
か
な
い 

 

〈
名
取
県
議
〉
知
事
は
記
者
会
見
で
１
１
８
２
万

円
を
「
失
念
し
た
ま
ま
、
結
果
と
し
て
数
年
来
、

取
り
置
か
れ
た
ま
ま
と
な
っ
て
い
た
」
と
述
べ
た

が
、
残
高
管
理
が
行
わ
れ
て
い
た
の
で
あ
れ
ば
、

失
念
し
て
い
た
と
い
う
説
明
は
、
成
り
立
た
な
い

で
の
は
な
い
か
。 

 

〈
長
崎
知
事
〉
そ
の
失
念
と
は
、
こ
の
金
員
を
受

け
取
っ
た
こ
と
と
か
、
持
っ
て
い
る
こ
と
と
い
う

の
で
は
な
く
て
、
こ
れ
を
適
切
に
確
認
を
し
、
適

切
に
収
支
報
告
書
に
記
載
を
し
な
け
れ
ば
な
ら
な

い
と
こ
ろ
を
失
念
し
て
い
た
と
い
う
こ
と
だ
。 

 

事
実
に
基
け
ば
政
治
資
金
規
正
法
違
反

に
あ
た
る
の
で
は
な
い
か 

 

〈
名
取
県
議
〉
政
治
資
金
規
正
法
で
は
、
収
支
報

告
書
の
不
記
載
を
、
故
意
に
お
こ
な
っ
た
り
、
そ

の
際
に
重
い
過
失
が
認
め
ら
れ
れ
ば
、
違
反
に
な

る
と
解
さ
れ
る
。
知
事
が
自
ら
現
金
を
受
け
取

り
、
そ
れ
を
他
の
お
金
と
一
緒
に
し
て
い
た
な

ら
、
こ
れ
は
収
入
と
見
な
さ
れ
る
と
思
う
。
し
か

も
そ
の
状
態
で
４
年
以
上
も
収
支
報
告
書
に
記
載

を
し
て
い
な
か
っ
た
と
い
う
こ
と
は
、
故
意
に
不

記
載
に
し
て
い
た
と
言
わ
れ
て
も
仕
方
が
な
い
と

思
う
。
そ
う
い
う
事
実
に
基
づ
け
ば
、
政
治
資
金

規
正
法
違
反
に
あ
た
る
の
で
は
な
い
か
。 

 

※
（
長
崎
知
事
は
、
故
意
に
不
記
載
に
し
た
の
で

は
な
い
か
と
の
指
摘
に
対
し
て
「
こ
れ
は
犯
罪
を

成
立
さ
せ
る
要
素
の
存
在
の
主
張
と
な
る
。
こ
れ

は
そ
う
主
張
す
る
側
が
立
証
責
任
を
負
う
べ
き
も

の
で
あ
る
」
と
し
て
、
そ
れ
が
事
実
で
あ
る
と
確

認
で
き
な
い
な
ら
ば
、
こ
れ
は
「
印
象
操
作
、
あ

る
い
は
人
格
攻
撃
と
な
り
う
る
」
と
発
言
。
「
県

議
会
の
議
論
の
名
に
値
し
な
い
、
誹
謗
中
傷
を
超

え
た
極
め
て
悪
質
な
、
私
に
対
す
る
人
権
侵
害
だ

と
言
わ
ざ
る
を
得
な
い
」
と
続
け
ま
し
た
。
） 

 

〈
名
取
県
議
〉
不
起
訴
に
な
っ
た
か
ら
と
い
っ

て
、
知
事
の
政
治
的
責
任
が
免
罪
さ
れ
る
も
の
で

は
な
い
と
思
う
。
引
き
続
き
県
民
の
目
線
で
解
明

し
て
い
く
。 

  

若草・甲西バイパス 

歩道の雑草の伐採 

甲西中学北交差点の 

横断歩道の修繕 

お寄せいただいた要望箇所について 

関係機関に依頼し改善がされました 
 

＊お気づきに所がありましたらお知らせください。 

最新の政治資金収支報告書を基に質問  
 

 山梨県議会１２月定例会では日本共産党の菅野幹子県議

が、公開されたばかりの令和５年の政治資金収支報告書を

もとに、知事の政治資金問題を質問しました。 
 

 政治資金パーティーで収入５５００万円 
 

 その中では知事の政治資金管理団体が、山梨県内で開催

した政治資金パーティーを取り上げました。知事は令和５年

にパーティーを２回開催し、そのパーティー券売上は５７６０

万円で、実際にかかった会場費は２５６万円、差し引き５５００

万円もが収入になっています（利益率９５％）。政治資金規正

法では政治資金パーティーについて「対価を徴収して行なわ

れる催し」と規定していますが、９５％もの利益率では対価が

あったとは言えず、適切でないと指摘しました。 

 長崎知事は「（パーティー）参加者は対話の機会や交流、講

演などでも価値を見出している」と説明しました。 
 

「時期をみて政治資金パーティーを開催」 
 

 また、令和６年のパーティーの開催状況と今後の開催の考

えを問うと、知事は「今年は政治資金パーティーは開催して

いない」「今後はいずれ時期をみて実施する方向で考えてい

る」と答えました。また、「私自身もそうだが、世襲でもなく、大

金持ちでもない人間は、政治資金パーティーで有志の皆様

に支えていただくことで、政治参画の可能性が生まれる」と、

自身の考えを示しました。 


